

Buscan que festejos unifiquen a México

Buscan qué festejos unifiquen a México

► Un ciclo de ponencias en torno a los centenarios dio inicio en la Torre Latinoamericana

Oscar Cid de León

Ante el Centenario y Bicentenario de la Revolución e Independencia de México, ¿hay algo por celebrar?

A decir del historiador Lorenzo Meyer, quien el jueves por la noche participó en el ciclo de conferencias *Pase Usted*, que bajo organización de un grupo de universitarios se llevó a cabo en el piso 28 de la Torre Latinoamericana, los mexicanos están "entrampados" en el significado de los festejos.

"Incluso me temo que buena parte de nuestros conciudadanos no le dará ningún significado a esos acontecimientos. Se mantienen tan al margen de los grandes procesos políticos nacionales que su vida ya a continuar en el 2010 como si nada hubiera pasado en 1810 y 1910".

Como Meyer, también participaron en el evento conferencistas como Enrique Márquez y Rafael Tovar

Temas a tratar

Los ciclos de conferencias cambiarán cada dos meses. Algunos temas a tratar son:

- | | |
|---|---|
| <ul style="list-style-type: none"> ► Sustentabilidad ► Salud ► Turismo ► Frontera | <ul style="list-style-type: none"> ► Energía ► Tecnología ► Educación ► Cultura |
|---|---|



► El Piso 28 de la Latino se tornó en un bar que sirvió de foro alternativo. Al centro de la imagen se observa a Cuauhtémoc Medina, uno de los ponentes.

y de Teresa, responsables de las comisiones de celebración a nivel capitalino y federal, respectivamente.

Al sitio, que fue adaptado a simulación de un bar, buscando un ambiente juvenil propicio para un foro informal, acudieron cerca de 300 personas, en su mayoría jóvenes.

"Para estas celebraciones, la sociedad mexicana se encuentra dividida, y el problema es que aún no contamos con un proyecto de nación, que es al final de cuentas lo que estamos buscando", refirió Meyer durante su ponencia.

Márquez, por su parte, enfatizó la prioridad de buscar coincidencias y ser incluyentes, sobre todo en el momento crítico que atraviesa el País, producto de varias décadas de "descomposición" social.

"Como comisionado de las celebraciones en el DF, todos los días luché por esta situación compleja de representar un gobierno y tratar de generar un discurso no gobiernista. Ese es un gran problema, pero creo que lo estamos resolviendo", señaló el también poeta e historiador.

En esto coincidió Tovar y de Teresa, quien durante su ponencia

dijo buscar la pluralidad a través de un lenguaje unificado que incluya a todos durante los festejos.

Al evento, cuya asistencia perdía a veces la atención de los conferencistas para dar paso a un ambiente de fiesta con asistentes contagados por la cerveza, el mezcal, el tequila y el vino tinto, también acudieron como panelistas el artista Pedro Reyes, el crítico Cusuhtémoc Medina, el antropólogo Eduardo Matos Moctezuma, el arquitecto Alejandro Hernández Gálvez, la historiadora Alejandra Moreno Toscano y el escritor Jorge Volpi.

El Embajador Plenipotenciario de la Comisión Nacional para la Conmemoración de los Bicentenarios de la Independencia de las Repúblicas de Iberoamérica, Felipe González, no acudió personalmente al evento, pero envió una videogramación en la que instó a los mexicanos a reforzar sus instituciones.

Pase Usted, que se desarrolla de forma alternativa a las actividades oficiales con miras a los festejos, se llevará a cabo en el mismo lugar cada dos meses hasta septiembre de 2010.